

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto . . . . . y 4

Id. abonado . . . . . 4

## PALMA

Ayer se reunieron los opositores a Correos, reinando mucho entusiasmo en favor de sus peticiones.

Mañana publicaremos los acuerdos tomados.

La empresa del «Teatro Balear» nos comunica que ha contratado para dar dos únicas funciones, aprovechando su paso por Palma a la «troupe» argelina que regresa de trabajar en la exposición de Buenos Aires.

En el «Teatro Lírico» ha debutado «La Fiorenza», una mujer acreditada de certera tiradora.

El vapor «Cataluña» fué ayer portador de Alicante de mil ciento cincuenta y cuatro reses lanaras, para el consumo de esta capital.

El precio del almendron era el sábado en el mercado de Felanig de 9100 pesetas los 42/37 kilos.

El Alcalde de Campanet da cuenta de haber ocurrido varios casos de escarlatina en aquella villa, habiéndose tomado las oportunas medidas para evitar el contagio.

Un niño llamado Miguel Frau que ayer jugaba con otros en la explanada de Santa Catalina, se cayó, fracturándose el brazo derecho.

Fuó trasladado a la casa de socorro donde fué curado.

La guardia civil del puesto de La Puebla da cuenta de haber detenido a dos jóvenes presuntos autores de haber agredido en la noche del 28 del pasado a su convecino Ignacio Llompri, produciéndole algunas heridas en la cabeza calificadas de pronóstico reservado por el facultativo municipal.

## La Manifestación católica

En la Catedral

En nuestra Catedral Basílica tuvo lugar anoche la solemne función religiosa de solidaridad católica como protesta contra los hostilidades respecto de la Santa Madre Iglesia.

Las anchurosas naves del templo en las que vertía la luz eléctrica raudales de luz, ofrecían adecuado marco a la solemnidad; bajo ellas reunióse una numerosa concurrencia que llenaba gran parte de la nave central y las capillas y parte de las naves laterales.

A la hora prefijada, las 6 y 1/2, a los acordes del órgano penetró en el templo el Ilmo. Prelado de esta diócesis, precedido de los presidentes de todas las asociaciones católicas de Palma y del Cabildo catedral.

Expuesto el Santísimo Sacramento, cantó el coro del Seminario, un motete adecuado al acto, dándose acto seguido comienzo al rezo del santo Rosario, cuyos misterios y la Salve del final, cantó también el mencionado coro.

Terminó el acto con la solemne bendición con el Santísimo dada por el Prelado, quien abandonó después el templo con el mismo ceremonial que a la entrada.

En la puerta del templo se entregó a todos los asistentes una hoja impresa conteniendo una oración de la que son los siguientes párrafos:

«Oh Dios, trino y uno, Creador y Señor de todas las cosas. A Vos acudimos para adoraros, reconocer vuestra soberanía sobre cada uno de los hombres y sobre todos los pueblos y

hacer profesión de nuestra fé católica ante vuestra divina presencia, á fin de repetirla, dondequiera públicamente, siempre, que conviniere á vuestra gloria y á nuestra salvación y la de nuestros hermanos.

Compadecéos, oh Dios misericordioso, de tantos que vacilan ó se extravían en el cumplimiento de sus deberes religiosos. Compadecéos también de la indiferencia y de la hostilidad que hoy imperan en España respecto de la Santa Madre Iglesia, no sólo entre personas privadas, sino en las cosas públicas y en la dirección de estas mismas.

No permitáis, oh Dios bondadoso, que nosotros flaqueemos en los combates presentes, ni que por temor servil ó por interés desprezable, ó por compromisos ilegítimos, abandonemos vuestra causa y demos favor á la de vuestros enemigos, que lo son también de nuestra patria.

Manifestad, oh Dios omnipotente, que toleráis el mal no únicamente con la paciencia incommunicable propia del que es eterno, sino también para convertir el mal en bienes imprevistos que excedan nuestra expectación. Haced, pues, que renazca en las almas la fé, y que con estas conmociones ímmentes quede libre la Iglesia de persecuciones inicuas y de tutelas opresoras, con aquella plenitud de libertad que recibió de su fundador Jesucristo.

La capilla real y el altar mayor lucieron durante el religioso acto, se vera y profusa iluminación.

Telegramas oficiales

Delegado del Gobierno á Gobierno Mahón 2 á las 13

Han terminado las procesiones en esta ciudad sin alterarse el orden. No ha ocurrido el menor incidente.

Precedido Maestre Escuela Catedral Ciudadela.

Asistieron unos 400 hombres contando niños y 500 mujeres.

No ha habido mas que estandartes religiosos. Daré cuenta de las noticias que reciba de los demas pueblos. La tranquilidad es completa.

Mahón 2 á las 20

Como continuación al telegrama anterior, se han celebrado las procesiones no habiendo ocurrido novedad, reinando completa tranquilidad.

El número de concurrentes: en Alayor, 70 hombres 200 mujeres; en Mercadal, 20 y 90; Ciudadela, unos 4.000 entre hombres y mujeres.

También se han celebrado procesiones en Ferrerías, San Luls y Villa Carlos.

Alcalde á Gobernador.

Pollensa 2 á las 8'25

En este momento acaba de terminarse la función de protesta, que se ha celebrado dentro de la iglesia parroquial sin ocurrir incidente alguno, pues la plática que se ha pronunciado ha sido muy comedida porque los ataques al Gobierno han sido indirectos y muy sencillos. Poca concurrencia.

El Ayuntamiento no ha asistido oficialmente.

Fuera de la parroquia no se ha hecho manifestación alguna ni tengo noticia se haya pronunciado ninguna expresión en contra del Gobierno.

## Una caja Rural y de Ahorros de Felanig

Ultimados los preparativos y obtenida de la Autoridad superior la correspondiente aprobación de los reglamentos y estatutos, debió inaugurarse ayer en Felanig, la «Caja Rural y de Ahorros».

Para dar al acto la conveniente importancia y enterar al público de las ventajas y cuantiosos beneficios que ha de llevar de esta benéfica institución más que nadie la clase obrera,

debió celebrarse á las cinco de la tarde una reunión magna en el salón de la escuela del Colegio de San Alfonso, y en ella el popular orador R. P. Pedro Juan Cerdá, franciscano, tenía que dar una interesante conferencia, detallando el funcionamiento de la Caja Rural y los derechos y deberes de los socios.

Aplaudimos de todas veras la labor de los organizadores por los beneficios que aporten á la población en que funcionan organismos de esta clase.

## De Sociedad

Ha salido para la Argentina, después de pasar una temporada al lado de su familia, en Felanig, el presbítero don Bartolomé Barceló, cura párroco de Santa Fé, en aquella república.

Ha contraído matrimonio en Ibiza, el Concejal de aquel Ayuntamiento don Rafael Oliver Balmes y la distinguida y agraciada señorita Antonia Remón Gotarredona.

La ceremonia se celebró en la iglesia de Santo Domingo, siendo bendecida la unión por el primo de la contrayente don Manuel Curtoys, beneficiado de aquella Catedral. Les deseamos muchas felicidades.

Ha fallecido en Santa Margarita después de cruel enfermedad soportada con cristiana resignación, el joven médico don Jaime Riera y Jaume.

Los actos de entierro y funeral se han visto muy concurridos debido á las muchas simpatías que se había captado, por su carácter bondadoso.

Reciba su afligida esposa y demás familia nuestro más sentido pésame.

De Alicante é Ibiza, llegaron ayer en el vapor «Cataluña», don Felix Serra, don José Pujol, don Tomás Sanchez, don Domingo Pons y don Baltasar Salvá.

Para Mahón, salieron anoche en el vapor «Monte Toro», don Marcelino Nous, don Vicente Rubio, don Antonio Company, don Pedro Bosch, don Sebastián Femenia y don Salvador Sampons.

También se embarcaron en dicho buque los magistrados don Fermín Verdú, don Mariano Pascual y don Cipriano Lara y el abogado fiscal sustituto don Gabriel Fuster, con objeto de fallar las causas pendientes de dicho Juzgado.

## En el Hipódromo de Binisalem

Carreras á pie.—Un match entre dos caballos

Ayer tarde se efectuaron en el Hipódromo de Binisalem carreras á pie y un match entre los caballos, el uno de don Jaime Oliver, de Alcúdia, y el otro de don Bartolomé Fiol, de Inca.

Las carreras y principalmente el match habían despertado gran interés, entre los numerosos aficionados á este sport que existen en Mallorca y prueba de ello fué la gran concurrencia que ayer tarde pasó á Binisalem con objeto de presenciarlas.

La carrera á pie de velocidad fué ganada por el corredor que ostentaba el número 1, y la de velocidad por el que llevaba el número 5. El conocido corredor Pedro Crespi (s) Plohedis ganó el primer premio en las carreras organizadas durante la Semana deportiva no tomó parte en las carreras, á pesar de estar inscrito.

Terminadas las carreras á pie comenzó el match entre los dos caballos que tiraban de dos ligeros caballos. Los dos hicieron una hermosa carrera.

El fallo

Anoche se reunieron en la sociedad «La Veda» los señores que formaron el tribunal calificador los cuales emitieron el siguiente fallo:

Como jurados calificadores en la carrera de trote celebrada á las cuatro y media de la tarde de hoy en el hipódromo de Binisalem, debemos declarar que en la primera vuelta el caballo Alazán propiedad de don Bartolomé Fiol se ha levantado tres veces al galope pero puesto al trote inmediatamente por el jockey que lo guiaba entra en la segunda vuelta en condiciones de continuar la carrera. El caballo castaño propiedad de don Jaime Oliver se levanta dos veces al galope y puesto al trote sin pasar de los tres trancos de galope entra en la línea en la segunda vuelta en condiciones de seguir la lucha.

Frente de la tribuna del jurado el caballo castaño de don Jaime Oliver al empujar la segunda vuelta se levanta al galope y da cinco trancos de galope que dando por lo tanto descalificado con arreglo á lo prevenido por el artículo 2.º del Reglamento por el cual se rige esta carrera.

En las demás vueltas el caballo descalificado continuó admirablemente la carrera y entra en la meta dejando distanciado á su adversario.

El caballo Alazán propiedad de don Bartolomé Fiol á raíz de la descalificación de su contrario comete faltas sin número, muy suficientes para sufrir varias descalificaciones y queda distanciado como queda dicho anteriormente.

El jurado calificador ateniéndose á todos estos antecedentes de la lucha y estrictamente al Reglamento declara vencedor al caballo Alazán propiedad de don Bartolomé Fiol.

El Jurado antes de emitir el fallo llamó á los propietarios de los caballos que habían tomado parte en la carrera.

Durante el tiempo que el Jurado estaba deliberando, en el paseo del Borne se formaron numerosos grupos deseosos de conocer el resultado de la carrera.

Los salones de «La Veda» se vieron sumamente animados y entre los concurrentes se hacían muchos comentarios sobre la carrera y el fallo.

## Movimiento obrero

La huelga de zapateros

Anteanoche se reunieron los obreros zapateros de la sociedad «La Igualdad» asistiendo á la reunión gran concurrencia.

Abierta la sesión el Vice-presidente de la misma Vicente Pont dió cuenta del curso de la huelga de los obreros de la fabrica del señor Ros.

Elogió á sus compañeros de Luchamayor que trabajaban en la sucursal que dicho señor tiene establecida en aquel pueblo quienes se negaron á trabajar á pesar de que el encargado les ofreció un real mas por par.

Hablaron también los obreros Jaime Bauzá y Lorenzo Bisbal.

El primero dirigió ataques á la prensa local tachándola de parcial en esta huelga.

Dijo que antes de ceder á las pretensiones de los patronos deben emigrar.

El compañero Bisbal dijo que el acuerdo de los patronos de cerrar los talleres redundaba en favor de la marcha del conflicto, calificando de baja por parte de los patronos apelar á este extremo.

Anunció que hoy lunes se reunirá la Junta de la Federación de Sociedades Obreras á la que se dará cuenta de lo ocurrido.

Propuso retribuir de los fondos de la sociedad con una peseta diaria á las mujeres que han quedado sin trabajo por culpa de la huelga y publicar unas hojas para repartirlas por toda España para que se entere de cómo entienden se ha desarrollado la huelga no como la narra la prensa, zahiriéndola de nuevo.

Reunión de tipógrafos

Ayer por la mañana celebraron una reunión los obreros tipógrafos, asistiendo á la misma unos treinta obreros.

Se pronunciaron varios discursos lamentándose de la escasez del número, abogando para la unión de todos, á fin de mejorar las condiciones del trabajo.

Reunión que no se celebra

Por falta de número no pudieron

celebrar su anunciada reunión los obreros cargadores, fogoneros y trabajadores del puerto.

## Crucero inglés á Palma

El consul de Inglaterra en esta ciudad señor Bosch estuvo ayer á visitar al Gobernador civil de la provincia participándole que había recibido un telegrama de Gibraltar anunciándole que hoy llegará á esta bahía el crucero de la armada británica «Coubertant» ignorando los días que permanecerá en estas aguas.

## Una cuchillada

A cosa de las doce y media de esta madrugada ha ocurrido en los terrenos del Ensanche el siguiente hecho:

Un joven que dijo llamarse Lorenzo Coll Tarongi, de 24 años de edad, se presentó en un café de la calle de la Alfarrería, que tiene una puerta trasera que da á los expresados terrenos, y trabó fuerte discusión con el mozo de billar del mismo, llamado José Artea Grimalt de 30 años, con quien estaba enemistado.

Salieron ambos del café y el Coll agredió á su contrincante con un cuchillo, infiriéndole una herida en el muslo derecho al parecer de bastante profundidad por la hemorragia que sobrevino.

A los gritos de socorro que dió el herido acudieron los individuos de la guardia municipal y policía de punto en la Plaza de San Antonio, el cabo señor Gilet, que también se encontraba en aquel sitio y varios transeúntes, quienes auxillaron al herido, que fué trasladado á la casa de socorro donde le practicó la cura conveniente el médico Sr. Oliver, quien calificó la herida de pronóstico reservado, siendo después aquel llevado á su casa que la tiene en la calle de Miró.

El agresor se precipitó á la fuga, pero poco después fué detenido por el propio señor Gilet en la plaza de Abastos y conducido al depósito de Capuchinos, hasta esta mañana que será puesto á disposición del Juzgado.

## Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:

—A las seis y media de la mañana, de Cardiff, el vapor noruego «Annarst», con carbón.

—De Argel, el leud «San Antonio», con efectos.

—De Ciudadela, el pallebot «Los Amigos», con efectos.

—A las once de la mañana, de Alicante é Ibiza, el vapor «Cataluña», con la correspondencia, 11 pasajeros y carga.

Salidas

—A las nueve y media de la mañana, para Marsella, el vapor «Mallorca», con la correspondencia, pasaje y carga.

—Para Valencia, el vapor «Comercio» de tránsito.

—A la hora de itinerario, para Mahón el vapor «Monte Toro», con la correspondencia, pasaje y carga.

—Esta mañana llegaron de Barcelona el vapor «Lullo», de (itinerario) y de Alicante, el vapor «Miramar».

—Esta mañana saldrá para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma», esta tarde para Barcelona, el vapor «Miramar» y esta noche para Ibiza, el vapor «Lullo» (ambos de itinerario).

## CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Sta. Catalina de Sena en honor de Ntra. Señora del Rosario: Exposición á las seis y media, y primera parte de Rosario; á las diez Misa cantada y terminada, se rezará la segunda parte del Rosario, durante una misa; por

la tarde á las seis, la tercera parte del Rosario, continuación de la novena y reserva de S. D. M.

Empezan en Sta. Clara (en honor de San Francisco de Asís: Exposición á las seis y media; á las diez Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Capuchinos, á las seis de la tarde, previo el rezo del Sto. Rosario, se cantarán solemnes Completas como preparación á la fiesta del Serafín de Asís.

En San Francisco, á las cinco de la tarde, Maitines solemnes en preparación á la fiesta del Serafín Patriarca.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. del Confalón en Sta. Eulalia.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Clara dedicadas á San Francisco de Asís: Exposición á las seis y media; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Juan Alcover; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Empezan en Santa Magdalena, también en hora del Serafín de Asís: Exposición á las seis; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Buenaventura Barceló, canónigo Arcipreste; á las doce meditación hasta la una; al anochecer Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En obsequio del Santo Patriarca de Asís:

En Capuchinos, á las siete y media misa de Comunión general con plática por el M. I. señor don Mateo Garau, canónigo Penitenciario. Durante la misa se cantarán motetes alusivos al acto; á las diez Tercia, exposición de S. D. M., Misa mayor, cantándose la partitura «San Juan Evangelista de Gounod», con acompañamiento de instrumentos de cuerda y armonium, y ensalzará las glorias del Santo el R. P. Miguel Alcover, S. J.; por la tarde á las seis, Rosario, exposición, Trisagio Serafico, sermón por el R. P. Superior de la Residencia, ceremonia del Tránsito, reserva, Bendición Papal y adoración de la reliquia del gran Patriarca.

En San Francisco, á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Caldentey, Teatinos; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación, Trisagio cantado y reserva del Santísimo, que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.

En San Francisco, á las siete, misa de Comunión general para los Terclarios y devotos del Santo, durante la cual se cantarán motetes alusivos al acto; á las diez Tercia y Misa mayor en cuyo canto tomará parte el pueblo alternando con la «Schola Cantorum», sermón panegírico por el M. I. señor don Miguel Costa, canónigo; por la tarde á las seis se rezará la Corona de los siete gozos de Nuestra Señora, después se cantará el Trisagio en el que tomará parte el pueblo, solemne ejercicio del glorioso Tránsito de N. S. P. S. Francisco, con sermón por el R. P. Pablo Pulgarcerver, concluyendo con la Bendición Papal á los Terclarios de San Francisco.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano ó San Felipe Neri.

## COLEGIO DE SAN FRANCISCO

Enseñanza elemental y superior.

Clases diurnas y nocturnas.

CALLE DE SAN MIGUEL, 2, 2.º

## PARA HAMBURGO

Saldrá de este puerto del 2 al 3 de Octubre, el vapor alemán de la compañía Rob. Sloman Jr. de Hamburgo, nombrado

## NEAPEL

admitiendo carga para dicho punto.

Se avisa á los señores cargadores que tengan carga para el citado vapor, se sirvan dar aviso con alguna anticipación para reservarles cabida necesaria.

Informes Sres. Salom y Rullán, Plaza Libertad, 3.

## ACADEMIA TRUYOL-SOLER

Preparación Militar y de Telégrafos. Huertos, 40, 2.º

# TELEGRAMAS

## EL VIAJE DE MAURA

Viaje feliz.—Lacierva esperando á Maura.—Ambos á Fortuna.—La familia del Gobernador

Torreveija 2 á las 15.

El Miramar ha llegado á este puerto de Torreveija á las ocho de la mañana.

La travesía ha sido feliz.

El señor Maura, su familia y las comisiones que le acompañaban han visitado estas salinas.

Aguardaba al señor Maura en Torreveija el ex-ministro de la Gobernación señor Leclercva, quien ha visitado también las Salinas.

Los señores Maura y Lacierva han salido á las once y media para los baños de Fortuna.

La señora, hijas y servidumbre del

señor Maura saldrán para Madrid en el tren que parte de Torreveija á las cuatro de la tarde.

A las once y media de la mañana ha llegado á Torreveija la señora é hijos del Gobernador civil de Baleares quienes vendrán á Palma á bordo del Miramar.

Los señores de Palma que habían acompañado al señor Maura, fueron á la estación á recibir á la familia del señor Gobernador.

El recibimiento tributado al señor Maura en Torreveija ha sido muy afectuoso.

Le esperaba numeroso público.

La comisión de las Salinas de Torreveija suplicó al señor Maura se interesara en la construcción del puerto.

Le esperaba numeroso público.

La comisión de las Salinas de Torreveija suplicó al señor Maura se interesara en la construcción del puerto.

Le esperaba numeroso público.

El Miramar saldrá para Palma de seis á siete de la tarde de hoy, y llegaremos por lo tanto mañana á eso de las ocho y media.

Corresponsal

## MANIFESTACIONES CATOLICAS

Madrid 1 á las 24

Poco entusiasmo en Vigo

Comunican de Vigo que en aquella población reina poco entusiasmo para la manifestación católica que ha de celebrarse mañana.

Un grupo de católicos de aquella población irán al santuario de la Pastora.

Otro grupo de católicos se dirigirá por el otro lado de la bahía y llegará hasta el santuario de la Virgen del Darbo.

Los católicos del Ferrol desisten de la manifestación

Telegrafían del Ferrol, que los católicos de aquella población, desisten de celebrar la manifestación que tenían anunciada para mañana.

En vez de celebrar la manifestación, celebrarán una velada en el Círculo católico.

Contra los católicos manifestantes

Dicen de Valencia que la prensa republicana de aquella población, manifiesta que mañana se excitará á los católicos que asistan á la manifestación.

Madrid 2 á las 15'45

En Pamplona.—Animación.—Llegada de comisiones.—Misa de campaña

—La sirven dos diputados—Gran concurso

Telegramas recibidos de Pamplona

dan extensa cuenta de la manifestación católica celebrada hoy en aquella población.

Desde muy temprano ofrecían las calles animadísimo aspecto llenándolas una gran concurrencia.

De los pueblos cercanos iban llegando nutridísimas comisiones.

Los manifestantes dirigiáanse á los templos donde oían Misa y comulgaban.

A medida que avanzaba la mañana crecía el entusiasmo.

A la hora prefijada celebróse una Misa de campaña.

Junto á la puerta llamada Taconeo habilitóse un altar en el que se celebró el Santo Sacrificio.

Los manifestantes de cada pueblo asistieron al mismo organizados, pre-

sidos por sus respectivas autoridades.

Ayudaron la Misa el diputado foral don Francisco Martínez y el diputado á Cortes don José Sanchez Martos.

Asistió un gentío enorme.

El aspecto que ofrecían aquellas cercanías era soberbio, reinando no obstante un silencio sepulcral.

En Valencia.—Misa en el «Jey-Alay»—Los oradores.—Discursos energícos.—Conclusiones aprobadas

Dicen de Valencia que se ha celebrado en aquella ciudad el mitin organizado por los elementos católicos.

Presidió el acto el señor Ibañez Lara sentándose á su lado los señores señores Cepeda y Polo Payrolón.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitizque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Hablaron estos señores y además el orador catalán señor Marqués de Santa María de Pomés.

Los discursos fueron todos ellos de tonos enérgicos diciendo que el catolicismo encierra la verdadera democracia.

Atacaron al Gobierno. Leyéronse muchas adhesiones entre ellas una del señor Arzobispo de la Diócesis.

Fueron aprobadas las conclusiones siguientes.

Protestar de que ostenten signos exteriores las iglesias disidentes, del funcionamiento de las escuelas laicas y de la persecución de que son objeto las órdenes religiosas.

Se ha ratificado telegráficamente la adhesión a S. S. el Papa.

El entusiasmo que ha reinado ha sido muy grande.

El orden ha sido completo. En Córdoba.—Misa de campaña.—Una mitin.—Manifestaciones en 74 pueblos

Noticias recibidas de Córdoba dan cuenta de que en el Santuario de Fuensanta se celebró esta mañana una Misa de campaña.

Después se celebró un mitin en el que se pronunciaron dos discursos, reinando grandísimo entusiasmo y el mas completo orden.

Tomaron parte en la manifestación unos 3 000 manifestantes.

En 74 pueblos de la provincia se realizaron tambien actos análogos.

En Cádiz.—Peregrinación.—Aplech católico en San Fernando

Telegrafian de Cádiz que los católicos fueron en peregrinación a Chipiona para visitar el convento de la Regla.

La concurrencia fué enorme. Un gran gentío dirígese a su vez a San Fernando para asistir al aplech católico que allí ha de celebrarse.

Madrid 2 a las 18

El Meeting católico de Madrid.—Gran concurrencia.—Los oradores.—Manifestantes a Madrid.—Elogio a los católicos vasco-navarros.—Ataques a Canalejas.—Detenciones.—Tarjetas falsas

Se ha celebrado el anunciado meeting católico en el Frontón de Jai-Alai contra la política antireligiosa del Gobierno.

El local estaba llenísimo, calculándose que el número de asistentes era de 10.000, viéndose muchas señoras de la aristocracia y de todas las clases sociales.

Presidió el acto el señor Montalvo, asistiendo el marqués de Comillas, Bofarull y otras personalidades.

Se leyeron una carta del obispo de Madrid Alcalá bendiciendo aquel acto, otra carta de adhesión del señor Pidal y una de la Junta de la Defensa Social de Barcelona.

El señor Herrera pronuncia un discurso atacando al Gobierno y a la mayoría del Parlamento, que dice está amañada y España entregada al caciquismo y prueba de ello, dice, es que la cartera de Marina la desempeña quien desconoce los barcos; la de Instrucción pública quien carece hasta del título de Bachiller.

(Aplausos.) Evidencia después el orador les desfilarios del dinero de la Nación pidiendo créditos y empréstitos.

Escita después a la Juventud para que se apreste a la lucha para evitar que sucumba España, hoy gobernada bajo las presiones del Extranjero.

Anuncia el proyecto del señor Urquijo para que el día 16 se paseen por Madrid guipuzcoanos y navarros y personas de media España en manifestación de protesta

El señor Rollant hostiliza a Canalejas quien, dice, pretende meterse en el hogar, en la escuela y en los cementerios.

Continúa el orador satirizando el centenario de las Cortes de Cádiz y las quejas que ha levantado, diciendo después que los católicos deben luchar negando sus votos a los liberales, de lo contrario nosotros mismos nos engañaremos miserablemente.

(Aplausos) (Se produce un gran revuelo a consecuencia de la detención de varios sujetos que pretenden entrar en el local para armar alboroto.)

Usa después de la palabra don Antonio Marín de Murcia y comienza vitoreando al Papa.

(Entusiasmo del auditorio agitando pañuelos y sombreros.)

Precisa, añade, decir la verdad. La pérdida de las colonias se debe a la masonería.

Un tal Gobin, exministro yanqui asistió al Congreso como masón y a sus gestiones se acordó despojar a España de sus colonias y luego que esto se logró el Gobierno yanqui dió un premio a Gobin.

Recuerda después el orador, que Sagasta fué masón.

En un párrafo enérgico escita a los católicos a que trabajen con entusiasmo y sin desmayos para vencer al enemigo de la patria y de sus tradiciones.

Se leen después unas cuartillas del señor Urquijo, de Bilbao.

Habla después el señor Marín (Jon Lázaro) pronunciando un fogoso discurso, haciendo historia de la situación de los católicos desde la revolución francesa.

Ensaiza el orador a la mujer española y elogia la valentía de las Juntas vasco-navarras, evidenciando las tolerancias del Gobierno con ciertas gentes mientras que se prohíben los actos de los católicos.

Ha atacado con dureza el desenfreno anticlerical.

Sigue el orador diciendo: «mientras que el Gobierno del señor Canalejas no se atreve a construir una carretera en Ceuta ni rechazar las injurias del Extranjero, se atreve con el Pontífice que es honrado y respetado por el mismo Kaiser que defiende el Papado a quien se acudirá siempre cuando algo peligre.

Este Gobierno, dice, es la fachada de la Revolución que avanza y como consecuencia de ello justifica la guerra civil.

Termina el orador diciendo que los esfuerzos que se hagan por los católicos serán para gloria de Dios y de la patria.

(Aplausos y vivas respetados.) Acto seguido se redacta y se lee un telegrama dirigido al Papa protestando de la conducta del Gobierno.

Se aprueban, por último, las conclusiones, expresando la adhesión de los reunidos para que el obispo de Madrid-Alcalá entregue la protesta al Gobierno por su política anticristiana y haciendo constar que los católicos se comprometen a no votar a candidatos liberales.

Termina la lectura de las conclusiones se repiten los aplausos, dándose vivas a la Religión y a la Patria.

Declarado terminado el acto el desfile de los concurrentes se hizo en medio del mayor orden.

La policía que se hallaba apostada por los alrededores del Frontón, detuvo a más de setenta individuos que querían penetrar en el local utilizando tarjetas falsas.

Entre los detenidos se hallaba el anarquista Herrera que dijo que quería entrar porque no podía consentir que se vitorease al Papa-Rey.

Este anarquista fué conducido al Juzgado de guardia por desacato a la autoridad.

También fué detenida una mujer de la sociedad llamada de las Damas rojas, que profirió gritos sediciosos a las puertas del Frontón, insultando a las señoras que acudían al acto.

Seguramente los detenidos serán puestos en libertad, excepto el anarquista, tan luego de determinado el meeting, aunque es posible que algunos que intentaron utilizar tarjetas falsas sean denunciados a petición de los organizadores de aquel acto.

El meeting ha terminado con completa tranquilidad, sin que haya ocurrido incidente alguno digno de mencionarse.

A la salida de los concurrentes, mucho público presenciaba el desfile, sobresallando las señoras y los sacerdotes, notándose gran animación.

Las autoridades tomaron muchas precauciones.

Merino y los periodistas.—Importancia de la manifestación de Pamplona

El señor Merino, dijo a los periodistas que la principal manifestación de las que se han celebrado fué la de Pamplona.

Varios trenes especiales condujeron a los manifestantes, quienes oyeron misa y comulgaron.

La manifestación fué ordenada. Pasaron los manifestantes por fren-

te el Gobierno civil dejando una comisión al Gobernador las peticiones acordadas.

Las manifestaciones en provincias.—Lo que dice el señor Merino

Dijo también el señor Merino a los periodistas que la manifestación de Vitoria no correspondió a los deseos de los organizadores,

En San Sebastián se realizó también otro meeting católico con perfecto orden.

En Toledo los manifestantes visitaron al Cardenal Primado. En el resto de las provincias ha reinado en todo el día de hoy completa tranquilidad.

## RECEPCION DEL MOKRI

Madrid 1 a las 18

Llegada del Mokri a Palacio.—Honores Después de la sesión del Consejo los ministros quedaron en las habitaciones regias hasta la recepción del embajador extraordinario del Sultán de Marruecos, el Mokri.

Este fué a Palacio en una carroza ducal acompañado del Introdutor de Embajadores y del Intérprete.

En otra carroza iba su séquito. Fué recibido con honores regios, estando en la escalera los alabarderos, en traje de gala y en la meseta la alta servidumbre de Palacio.

En el Salón del Trono le esperaba S. M. el Rey que vestía el uniforme de Capitán General, S. M. la Reina y los ministros.

El Mokri pronunció un discurso en árabe, contestándole don Alfonso en otro en castellano.

Visitando la Reina Cristina El Mokri después de la recepción cumplimentó la Reina doña Cristina. Al salir se le hicieron los mismos honores.

Los discursos del Mokri y de don Alfonso

En el acto de la presentación de las credenciales el Mokri ha pronunciado un discurso testimoniando los deseos del Machzen, de conservar los lazos de afecto sincero entre España y Marruecos.

Se congratuló de ser él el nombrado para terminar felizmente las negociaciones.

Ha dicho que Muley Hsifid está seguro de contar con la benevolencia del Rey de España y que el éxito coronará su gestión.

Ha hecho votos para la perpétua gloria del reinado de don Alfonso, y para que se prolongue su vida.

Don Alfonso ha contestado al Mokri ensalzando las dotes relevantes que le adornan.

Ha dicho que la confianza que depositó en él Su Majestad Jerifiana son prenda segura para un feliz término de las negociaciones, para conservar los lazos de amistad entre ambas monarquías y afirmar los vínculos de vecindad y amistad entre ambos países.

Ha añadido que está persuadido de que ambos países hallarán la ventaja con las negociaciones.

Ha ofrecido su más favorable amistad y eficaz concurso y hace votos para la prosperidad del reinado de Muley Hafid.

## POLÍTICA

Madrid 1 a las 18

Despedidas del Muza El embajador de Marruecos el Muza, se ha despedido esta mañana de S. M. el Rey, agradeciéndole las atenciones que se le han tenido durante su permanencia en Madrid, y deseándole la mayor prosperidad en su reinado.

Los consumos en Alicante Comunican de Alicante que en la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se acordó por unanimidad encargarse desde el día 1.º de Enero próximo de la recaudación directa del impuesto de Consumos.

El público ovacionó a los concejales.

Madrid 2 a las 1 Conferencia con Canalejas y Moret.—Este apoyará al Gobierno.—Canalejas satisfecho

El Presidente del Consejo señor Canalejas, celebró una detenida conferencia con el señor Moret en el domicilio de éste.

La entrevista fué cordial y en ella el señor Canalejas informó al señor Moret de los asuntos y proyectos del gobierno.

El señor Moret prometió apoyar al

gobierno en todo cuanto sea obra liberal democrática y de interés para la Nación.

El señor Canalejas manifestó a los periodistas que estaba satisfecho de la conferencia.

Visitas oficiales del Mokri

El enviado especial de Muley Hafid, el Mokri, ha visitado oficialmente en sus residencias al Presidente del Consejo y al ministro de Estado señor García Prieto.

Más tarde el señor Canalejas y el señor García Prieto, vistiendo uniforme, le devolvieron la visita.

Despedida del Muza.—Regalo de tapices.—Viaje de la Embajada El Muza que hasta ahora ha seguido en nombre del Sultán las negociaciones con el gobierno español ha visitado al Presidente del Consejo y al ministro de Estado.

Las visitas fueron muy afectuosas. El Muza regaló hermosos tapices a ambos consejeros, los cuales agradecieron el obsequio.

El Muza y los demás personajes que formaban la Embajada mora, marcharán pasado mañana a Córdoba, con objeto de visitar la Mezquita, dirigiéndose seguidamente a Granada para visitar la Alhambra.

Conferencia con el Mokri Esta tarde el ministro de Estado, señor García Prieto y el enviado especial del Sultán, el Mokri empezarán la serie de conferencias referentes a las negociaciones entablada desde hace algún tiempo acerca determinados territorios del Rif.

Madrid 2 a las 15 45 Mitin radical en Cádiz.—Precauciones Dicen de Cádiz que en aquella ciudad se ha celebrado un mitin de carácter radical en honor de Salvachea.

Adoptáronse grandes precauciones para impedir toda alteración del orden público.

Madrid 2 a las 18 En la Casa del Pueblo La Casa del Pueblo se ha visto muy animada durante toda la mañana y mientras se ha celebrado el meeting católico.

Canalejas de paseo.—En Gobernación El señor Canalejas paseó por el Retiro después de haber estado en el ministerio de la Gobernación, para enterarse de las noticias de provincias respecto de las manifestaciones católicas.

Recibió en el ministerio mmchas visitas.

EL COLERA

Madrid 2 a la 1 Dos nuevos casos de cólera

Telegrafian de Budapest que en aquella población se ha registrado un nuevo caso de cólera y en Barranga otro.

Madrid 2 a las 18 Personal facultativo de Marruecos

El ministro de la Gobernación, señor Merino ha nombrado todo el personal facultativo de las estaciones sanitarias de Ceuta y Melilla, enviando además todo el material necesario para los servicios de Sanidad.

COIZACIONES

Madrid 1 a las 18 00

Interior comado . . . . . 83'85

Interior fin de mes . . . . . 84'10

Amortizable, 5 p. . . . . 101'75

Amortizable nuevo . . . . . 00'00

Banco de España . . . . . 445'00

Compañía Tabacalera . . . . . 344'00

Francos . . . . . 7'05

Libras . . . . . 00'00

Exterior . . . . . 94'15

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 18

Creación de un centro de Estadística.—Precio medio de los francos.—Importación de cereales

Inauguración de la Exposición de nacional de Bellas Artes.

Verificara el acto S. M. el Rey, prometiendo resultar solemne. Los regalos de Muley Hafid a don Alfonso

El Mokri ha hecho entrega a don Alfonso de los regalos que le envía Muley Hafid, que consisten en telas buenas, gomas, una silla de montar y ricos tapices.

Además le entregó una carta de Muley Hafid con un programa recopilando cuanto ha ocurrido.

Firma Regia. Los proyectos que se presentarán a las cortes

S. M. el Rey ha firmado los Reales decretos autorizando la presentación a las cortes de los proyectos del empréstito, de la reforma de la ley de Administración y contabilidad, del de derechos Reales, sobre los depositos indistintos y de la ley de empleados.

Ascenso.—Concesión de honores El Ministro de Marina ha puesto a la firma de don Alfonso el ascenso del capitán de Infantería de Marina don Juan Peña y el del Contador de Fragata don Gerardo de las Navas; otro concediendo la mejora de la Cruz blanca que posee el teniente de navío don Juan Antonio Barreda.

También ha confirmado el nombramiento de ministro del Tribunal de Cuentas hecho a favor de don Vicente París.

El ministro de Instrucción pública ha puesto a la firma del Monarca la Real orden concediendo honores a los Ingenieros geógrafos que terminaron la carrera y otro sobre los derechos de la Cruz de Alfonso XII.

Un vuelo en aeroplano.—Caída sin consecuencias

Comunican de San Sebastián que el aviador Logorri ha efectuado al mediodía de hoy un vuelo llevando a la señorita María Mismondo.

Al descender cayó a la orilla del mar cerca del aerodromo.

El accidente se redujo a un remojón con el susto consiguiente.

El motor resultó con averías. Obrero alcanzado por unas turbinas

Otro despacho de San Sebastián dice que las turbinas del molino de Derastegui, alcanzaron al obrero Ignacio Iparaguirre, matándole.

El gordo.—Se desconocen los poseedores.—Otro premio

Dicen de la Coruña que se desconoce quienes son los poseedores del premio gordo.

El lotero dice que lo vendió sin saber a quien, pero supone que se lo llevaron unos emigrantes que salieron estos días para América.

Solo se sabe que los poseedores del número 1503, premiado por aproximación son gentes modestas que lo compraron en la misma Lotería que expendió el gordo.

Llegada de buques con patente sucia Han fondeado en el puerto de Valencia los vapores italianos Torino y Bosnia que traen la patente sucia.

Han quedado incomunicados. La salud de los tripulantes es excelente.

Sobre el viaje de los Reyes a Valencia Desde Valencia telegrafian diciendo que el Gobernador ha convocado a las autoridades, personalidades y presidentes de sociedades a una junta magna para tratar del próximo viaje de los Reyes a dicha capital.

Se sabe que estos llegarán a Valencia el día 20 permaneciendo cinco días en la capital.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 2 a las 22

La manifestación católica.—Misas de comunión.—Gran concurrencia.—En el Gobierno civil.—Discurso del Marqués de Pascual.—Solemne función en la Catedral.—El obispo ovacionado

Los actos religiosos de protesta verificados hoy en esta ciudad han resultado muy solemnes.

En la parroquia de Nuestra Señora del Pino, se celebró Misa de comunión general, para hombres.

El templo estaba completamente lleno calculándose que han comulgado cinco mil.

Después de la Misa predicó el P. Matas de la compañía de Jesús.

En la parroquia de Belen hubo tambien Misa de comunión para mujeres. Muchas de estas no pudieron penetrar en el templo por estar completamente lleno.

Recibieron la Sagrada comunión seis mil mujeres y predicó el Rdo. señor Lisna.

Al mediodía los presidentes de las asociaciones católicas de esta ciudad han ido al Gobierno civil para hacer entrega de la protesta formulada contra la política antireligiosa.

En dicho acto el señor Marqués de Pascual pronunció un discurso de tonos enérgicos.

Por la tarde en la Catedral Basílica se ha celebrado una solemne función a la que ha asistido una concurrencia enorme que llenaba el vasto templo y los claustros.

Presidió el canónigo señor Mas, y asistió el obispo de la Diócesis, doctor Laguarda.

Al salir éste del templo la multitud le ha acompañado hasta el palacio episcopal, ovacionándole.

Obligado por los insistentes aplausos ha tenido el Prelado que asomarse a uno de los balcones y desde allí ha vitoreado a Barcelona, al Papa y a la Religión, vivas que han sido entusiastamente contestados.

La huelga.—Reunión preparatoria de la Asamblea.—La fórmula del alcalde.—Tendencias conciliadoras

Los huelguistas han celebrado una reunión en la casa del Pueblo preparatoria de la Asamblea magna que mañana ha de celebrarse y en la que será discutida la fórmula de solución presentada por el Alcalde.

Se admitirán enmiendas y se tomará un acuerdo por mayoría de votos. Las tendencias que se notan son conciliadoras.

De Sabadell.—La junta fugitiva.—A cumplir lo prometido.

Comunican desde Sabadell que los individuos de la junta de huelgas, fugitivos, refugióronse en Barcelona, pero sus amigos vinieron aquí a buscarles obligándoles a volver a Sabadell, pues en los varios mitins celebrados, crecieron sacrificarse en aras de sus compromisos.

Una vez en Sabadell los citados individuos han sido encarcelados.

Parece seguro que mañana los patronos suspenderán el «lock-out» abriendo, en consecuencia, sus fábricas.

Las impresiones reinantes son optimistas.

Telegrama de adhesión al Papa.—Grupo de carlistas recorriendo las Ramblas.—Disuélvense a intimación de la policía

El obispo de esta Diócesis, Doctor Laguarda, ha dirigido, en nombre de los fieles barceloneses un telegrama de adhesión a S. S. el Papa.

Esta noche un grupo de unos 300 carlistas, en el que figuraban bastantes mujeres, ha recorrido las Ramblas vitoreando la Religión.

Al llegar a la calle de Fernando, se han disuelto los manifestantes a intimaciones de la policía.

Corresponsal

DESDE MAHON

Mahón 2 a las 18 30

La procesión del Rosario.—Orden completo.—Felicitación

Se ha celebrado la procesión de Santísimo Rosario, como acto de protesta contra los ataques de que es objeto la Iglesia en España.

Ha asistido al acto extraordinaria concurrencia.

La procesión ha sabido de la parroquia de Santa María, dirigiéndose en peregrinación a la ermita de Gracia.

Se calcula que los peregrinos eran unos dos mil ó dos mil quinientos.

Todos los asistentes guardaron gran compostura.

Reinó orden completo. Durante el trayecto se rezó la parte de rosario.

La acompañaba una orquesta. Es el acto religioso más importante que se ha celebrado en esta ciudad.

Los concurrentes han felicitado al jefe de los católicos señor Taltavull. Corresponsal

Por exceso de original dejamos de publicar gran número de telegramas, noticias de Palma y las siguientes informaciones: «Los opositores a Correos», «Alumnos premiados en la Escuela de Artes e Industrias», «Censo General», «Del Ejército», «Los dependientes de Comercio», «Circular sobre la vacuna», «Dietas a los vocales de las Juntas de Pesca», y «Servicio de higiene.»